

Noticias Generales.

De La Federacion Española del 22.

CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

Y dijo Sagasta: Hágase el ministerio Mal-Campo y el ministerio se hizo.

Y dijo el nuevo resellado: Hágase un ministro de Hacienda de un arquitecto; y así como brotó el agua de la peña, de un señor Angulo brotó un ministro de Hacienda.

Y dijo el gran Pontífice de los disidentes: Hágase un manifiesto de mocrático, progresista, liberal, resellado, reaccionario y conservador, y el manifiesto se hizo; y 61 profetas le adornaron con sus elocuentes y desconocidas firmas.

Y dijo el gran resellado: No se trasladará al juez del Congreso que entiende en la causa del general Prim: el juez fué trasladado con ascenso, por culpa de su morosidad, de su reconocido talento y de su tacto.

Vive Dios, carísimos lectores, que la situacion seria por demás risible, si en ella no jugaran el porvenir de nuestra España y la honra y la libertad de nuestro desdichado país.

Los anunciados manifiestos aparecieron por fin, y el partido progresista cual nueva capa del estudiante, apareció mas desgarrado y más lleno de colorines que nunca.

El manifiesto de los disidentes (resellados se llama esta figura) autorizado con la firma de las dinastías Sagasta y Mansi, nos ha aparecido hueco, pretencioso, oscuro y rastrero; en cuanto a los principios que sustenta, ¿qué diremos nosotros que al buen juicio de nuestros lectores no haya ocurrido? Y en cuanto a sus firmas... peor es menearlo: allí aparecen Muñiz, Abascal, Monteverde, Garijo, Coll y Moncasi, Delgado, Martinez, Gonzalez, Gullon, etc., etc.: lo mas conocido en letras artes, y ciencias; de sus nombres están llenas nuestras bibliotecas, atestados nuestros museos y cargados los escaparates de las modernas librerías: sus nombres nos relevan de todo comentario.

El manifiesto de los radicales, cuya redaccion es debida al Sr. Rivero, de quien el cielo nos guarde, vale infinitamente más por la leal franqueza con que opone doctrinas y principios fijos y claros, a las vagas y temerosas declaraciones de los resellados... decimos mal, de los disidentes.

Sin embargo, para nosotros ambos documentos tienen la misma importancia y el mismo valer; ramas secas del árbol podrido de la monarquía, sus frutos son nulos y de ningun valor, y gracias si en un crudo dia del nebuloso invierno servirán para formar una hoguera, a cuya llama calentara el pueblo español sus entumecidos miembros.

Las sesiones de Cortes, en que se debate la gran cuestion de la legalidad de la Internacional, atraen con justicia la atencion del público: para nosotros, la legalidad de la Internacional es de todo punto inquestionable, y las palabras del señor Candau, ministro de lance, como le llama un periódico, declarándola ilegal y sujeta al Código, nos parecen, no solo reaccionarias, sino tambien anti-constitucionales; en prueba de lo cual diremos, que hombres de tan diferentes partidos y escuelas, como los Sres. Nocedal, Escosura y Rodriguez, se opusieron elocuentemente a las atrevidas afirmaciones del señor ministro; y conviene recordar, como dato importante en tan grave cuestion, que, segun el periódico de Cádiz, *Mefistófeles*, este señor ministro es aquel Sr. Candau en cuyos cortijos se echaba ceniza al pan de los trabajadores: nosotros dudamos que tan grave cargo sea cierto y dejamos la responsabilidad al dicho periódico; pero lo hacemos constar como una prueba palpable de las opiniones del señor ministro sobre el porvenir de los trabajadores.

Nuestro queridísimo amigo Garrido trató la cuestion con gran copia de datos, mostrando sus grandes conocimientos en las cuestiones sociales, y su discurso es justamente elogiado por la prensa de todos matices. A la alegría que experimentamos por la justa y deseada libertad de nuestro respetable amigo el valiente general Pierrad, ha sucedido hoy un grande desconsuelo, al tener noticia de la muerte de nuestro querido compañero Adolfo Joarizti, cuyo entierro se ha celebrado en Barcelona con una concurrencia extraordinaria. ¡Tristes dias corren para el partido republicano! Despues de Gonzalez Hernandez, Modesta Periu, despues Adolfo Joarizti. Por el justo reposo de todos, hace los mas fervientes votos la redaccion de LA FEDERACION ESPAÑOLA, que mira su pérdida como la de un hermano querido a quien nunca podrá olvidar.

E. RODRIGUEZ SOLÍS.

SITUACION DE MELILLA.

Con este titulo y mientras duren las circunstancias graves por que esta pasando aquella plaza, insertaremos en esta seccion las cartas mas interesantes que publican los periódicos de Andalucía, a fin de que puedan nuestros lectores hallarse al corriente de la situacion porque se halla atravesando aquella poblacion y de los sucesos que diariamente ocurren relativos a las hostilidades de los incorregibles moros del Riff.

Melilla 14 octubre 1871.—Los vapores de guerra Liniers y Leon han transportado a esta plaza el batallon cazadores de Arapiles y parte de la fuerza del regimiento infanteria de Cantabria, por manera que la guarnicion se compone en la actualidad de las tropas siguientes:

Primer batallon del regimiento infanteria de la Reina.

Dos compañías del segundo del mismo.

Batallon cazadores de Arapiles.

Segundo batallon del regimiento infanteria de Valencia.

Tres compañías del regimiento de Cantabria.

Una compañía de artilleria a pié.

Esta fuerza que representa un total de 2,000 hombres, suficiente y hasta sobrada para la defensa interior de la fortaleza, no es, sin embargo, ni el principio del cuerpo de ejército que debe entrar en operaciones en el campo vecino.

La division necesaria para castigar a los rifeños no debe bajar de 10 a 12 mil soldados, si se quiere dejar bien puesto el pabellon y dar una leccion severa a la osadía incalificable de los marroquíes.

No son las tribus las culpables; es su gobierno. De nada sirve que pretenda atenuar la impresion producida por los desmanes de aquellas, prometiendo, sin que llegue a cumplir, el envío de tropas regulares; por que las tropas del vecino imperio solo me representan las cajas de soldados de plomo, que se derriban con menear la mesa sobre que se colocan. No hace muchos años que un hijo del emperador «con un ejército de 20,000 hombres» se propuso cobrar los tres años de contribucion que adeudaban los rifeños. El resultado fué volverse a Tanger sin dinero y sin haber disparado un solo tiro.

Este mismo resultado obtendremos con los 2,000 moros de rey que dice nuestro representante nos envia su buen amigo el Sultan.

En el caso en que nos encontramos

no hay mas que dos caminos. O el bombardeo de Tanger ó un ejército expedicionario en este campo.

No hay que hacerse ilusiones. El Sultan no remedia nada; y aun suponiendo que quiera, nada puede contra estas tribus que no le presten vasallage. Es pues necesario obrar por nuestra cuenta y obrar pronto y con energia.

En cuanto a nuestra situacion no puede ser mas apurada. No hay carne; no hay casas que habitar; no hay tiendas de campaña. La tropa está acuartelada, pero los oficiales duermen en el suelo y cada cual tiene por coma su capote.

La administracion militar provee sin descanso las atenciones del soldado, pero como el oficial no tiene derecho a nada, mas que en campaña, y aun no se ha ocurrido pensar que en campaña estamos, ni se ha dispuesto dar el plus correspondiente, ni la racion de oficiales, se hace a estos de peor condicion que a los soldados. Por manera que, mientras las compañías disfrutan su racion ordinaria de menestra, tocino y vino, mientras el soldado duerme en su cama reglamentaria, el oficial y el gefe superior de esas mismas fuerzas, duermen en el suelo y comen si lo encuentran.

El gobierno ha debido ya declarar a Melilla en pié de guerra con todas sus consecuencias. No lo ha hecho, pero felizmente ayer de acuerdo con la administracion dispuso el señor brigadier gobernador de la plaza a quien vemos a la altura que el caso requiere, que se facilitase un gergon a cada gefe y oficial, los cuales viven hacinados en las pocas casas que hay en la poblacion.

El oficial que en campaña sabe dormir en el suelo, y que nada pide mas que la honra de ser el primero en el combate, no puede sufrir en guaricion el género de vida que hoy lleva.

Enviense tiendas de campaña, dése el plus y la racion de guerra, acampen las tropas dentro de las murallas, mientras llegue el resto del ejército, vengán órdenes de obrar con decision y dentro de un mes no queda un moro en 10 leguas de contorno.

Nada nuevo ocurre en lo relativo a ofensas, porque estas, por lo antiguas, no merecen ya especial mencion, tiros todo el dia, tiros por la noche, techos y paredes derribadas a merced del cañon enemigo y cada nuevo sol una nueva trinchera en «nuestro campo» que pone a los moros a cubierto del fuego de la plaza.

El número de heridos no es grande ni debe serlo, pues nuestros soldados es-



tán también parapetados.

Sin embargo ayer fue gravemente herido, y se cree morirá, un soldado del regimiento de Valencia que tiene atravesado el pulmón. La bala le penetró por el pecho y le salió por la espalda. Se había quedado entre los pliegues de la camisa; la vi y tenía grabada una calavera, abierta al parecer con cortaplumas.

Por manera que no solamente nos matan los soldados sino que se mofan de su muerte.

Entre tanto el representante en Tanger dice que no hay cuidado y que todo lo arreglará el emperador.

Anoche fué herido levemente en una mano, de bala de espingarda, el oficial de la guardia de San Carlos.

El total de bajas son hasta ahora, a mas de este oficial, 11 heridos, 7 contusos y un muerto.

Melilla 14 de Octubre.—Ayer por la mañana siguieron los moros haciéndonos fuego de cañón: los efectos de este cañones en los dos últimos días han sido:

Día 12, de doce á tres y media de la tarde.

- 1.° Bóvedas de San Juan.
- 2.° Comandancia de Ingenieros.
- 3.° Al mar cerca del vapor Leon.
- 4.° y 5.° Almacenes de víveres.
- 6.° Id. y casa de Doña Antonia Ortiz.
- 7.° Pabellones bajo la muralla Real.
- 8.° Casa de D. Nicolas Maroto.
- 9.° Bateria de San Felipe y Capitania del Puerto.
10. Al mar.
11. Almacenes de víveres.
12. A pocas brazas del vapor Leon.

Día 13, desde las cinco y media á las diez de la mañana.

- 1.° Casa de los administradores de la Aduana marroquí.
- 2.° Bateria de San Felipe.
- 3.° Almacenes de víveres.
- 4.° Al mar cerca del vapor Riffeño.
- 5.° Casa de Doña Antonia Suarez.
- 6.° Id. de D. José Gomez.
- 7.° Hospital militar.
- 8.° Pabellones bajo el vigia de tierra.

Ya vé si son buenas bromas; pero las tropas del emperador lo remediarán todo.

Ayer despues del cañoneo, fué herido tan gravemente de bala de espingarda un soldado de Valencia, que en seguida fue menester administrarlo. Por la noche también lo fué un oficial del mismo cuerpo.

¡Cuán sensible es la sangre que de esta manera se derrama!...

Hoy están descansando los moros de la tarea de estos días, y es mas débil el tiroteo: mañana entra Benisidel y arreará.

Se dice que viene un hijo del emperador con mil caballos y doble número de infantes; antes que ya se estaban reuniendo tropas para venir á reforzar las que habían llegado y estaban de camino: veremos cuando se sepa lo del segundo cañoneo que dice Marruecos, pues parece que se tiene una coleccion de partes telegráficos para dar suelta á uno

cada vez que un suceso grave tiene lugar en Melilla.

Melilla 14.—Continúan las cosas como antes con pequeña diferencia. El cañón enemigo cesó de hostilizarnos durante los días 8, 9, 10 y 11 por lo que buenamente creemos que lo habían inutilizado nuestros proyectiles, pero el 12 desde muy temprano dejó otra vez oír su voz, terminando de nuevo ayer al medio día. No sabemos si lo han desmontado como algunos dicen ó si el silencio de aquella maquina de guerra tiene por fundamento la retirada temporal de la k bila á quien pertenece.

Ha sido herido de gravedad un soldado: otro ha muerto y también están heridos un oficial y un artillero, además de varios contusos, contándose entre los heridos una mujer.

Se hallan reunidas bastantes fuerzas en esta plaza, pero no las suficientes para una salida; todas están acuarteladas, pero los oficiales encuentran dificultades por la escasez de habitaciones.

De alimentos mal: la carne no se encuentra; el pescado viene con dificultad y en pequeñas cantidades: no hay aves ni huevos y solo abundan las papas y el arroz por la casualidad de haber llegado algunos barcos con aquel cargamento, procedentes de Torreveja.

Cada vez que suena la campana destinada á avisar que los moros cargan su cañón, es de ver la presteza con que todos corren á refugiarse en sitio seguro, para evitar los estragos de los proyectiles.

En resumen, la situación empeora y no tengo muchas esperanzas de que termine este asunto sin producir nuevas desgracias.

Melilla 14 de octubre.—En el mismo estado de cosas en que nos encontrábamos al escribir mi última, tiene ésta por objeto hacer constar que la llegada de tropas lejos de mejorar las condiciones de la plaza la agravan.

Traen orden de no hacer salida, en la esperanza de que todo lo va á arreglar un hijo del sultan con 2,000 infantes que dicen le acompañan. Esto es falso, ni vendrá, ni lo arreglará.

Y si viene, que lo dudo, tampoco lo arregla ni con 100,000. La razon es lógica. El sultan es moro y moros son los que nos hostilizan, poco mas ó menos allá se andan.

El refuerzo de tropas solo refuerza el número de bocas á la hora de comer, y el número de hombres donde no caben los que ya había.

Por lo tanto, hablemos claro, si se sale al campo faltan 8,000 hombres. Si no se sale, sobran 1,500 de los 2,000 que ya tenemos en la plaza.

Para la defensa de esta bastan 500 hombres.

Melilla 15 de Octubre.—Aquí nos hallamos frente á los moros fronterizos que casi son tan malos como ciertas kabilas políticas que en nuestra patria hacen constantemente el coco.

Continuamente nos estan molestando con fuego de cañón y espingarda, y hasta con piedras disparadas con hondas especialmente de noche, que se aproximan al pié de nuestros puestos avanzados.

Hasta la fecha hemos sido afortunados. «Valencia» no ha tenido mas que un muerto y dos heridos, uno de ellos que lo ha sido hace un instante, morirá pronto por que le han atravesado el pulmón; y lo siento tanto mas cuanto que es uno de los quintos últimamente incorporados en el ejército. Por lo demás, hay algunas contusiones, como la de un sargento nuestro que anoche le han estropeado el hombro izquierdo con una piedra enorme. El total de los heridos en toda la plaza mas ó menos leves; asciende á 10, de modo que ya usted vé que no son muchos.

La tropa está muy animada y todas deseando salir al campo, para probar á esa gente que nuestras bayonetas pinchan muy bien.

Créame usted que ya se agota nuestra paciencia, por los insultos de que somos objeto, por parte de esa gente; pero, aun cuando han llegado los batallones de Cantabria y Arapiles, el gobierno ha ordenado que nos mantengamos á la defensiva.

Esto no se aviene fácilmente con nuestro carácter.

Ya le supongo á usted perfectamente enterado por los periódicos del origen y bases de esta cuestion que para España puede llegar á ser de alguna importancia, y omito el dar á V. detalles que serian ociosos.

A última hora han dado los moros una regular acometida y herido á un aliferez de «Valencia» llamado D. Luis Lorenzo. Le han atravesado la mano izquierda. No es grave.

Melilla 15 de octubre de 1871.—Aunque son muy escasas las noticias que puedo comunicarle, no quiero desperdiciar la salida de uno de los vapores, con objeto de que pueda V. tener á sus lectores al corriente de cuanto ocurra en esta ciudad.

No creo que lleguen á emprenderse las operaciones anunciadas y creo firmemente que el pensamiento que preside en el asunto que nos ocupa es el de atenuar la verdad de los hechos con despachos y promesas (que no se cumplen.)

Por otra parte, me atrevo á asegurar que si nuestro ejército emprendiera de un modo resuelto la ofensiva, el imperio marroquí se pondría de parte de las tribus, aunque solo fuese por librarse de pagar el resto de indemnizacion procedente de la anterior guerra de Africa, porque es lo cierto que estas gentes saben de sobra que nuestro país se halla muy dividido por los bandos políticos y creen que poco adelantariamos en contra de ellos.

Asi pues, opino que cuando los riffeños estén cansados y al mismo tiempo ocupados en las labores del campo, entonces vendrán los moros de Rey para tornar enseguida al interior de Marrue-

cos y decir gravemente.—Estaba escrito! Todo ha terminado!

De La Discusion:

Las circunstancias por que atraviesa en estos momentos la politica de nuestra patria, se presta á graves, gravísimas consideraciones.

En el poder, una fraccion que se decora con el título de progresista, mientras que en la practica hace alarde del criterio conservador mas puro; en la presidencia del Congreso un hombre funesto para la causa de la Revolucion, un hombre que en pleno Parlamento, y siendo ministro, declaraba que los derechos individuales pesaban sobre él como una losa de plomo; apercebidos los partidos moderado y carlista á sacar de lo crítico de las circunstancias todo el provecho posible; rodeada la dinastia de D. Amadeo de muchos falsos amigos, que aguardan la ocasion propicia de arrancar la corona de las sienes del hijo de Victor Manuel para ceñirla á las de M. Antoine; dividido el partido progresista y alejado de los elementos mas sanos, mas vigorosos, mas liberales que le componian; la reaccion enseñoreada de la situacion y amenazando reducir á letra muerta todo el título I del Código fundamental del Estado; tal es el triste y pavoroso espectáculo que hoy nos ofrece la politica de nuestra patria. Pero no desmayemos; no en vano se alzó el pueblo en Setiembre del 68 reclamando sus derechos; no en vano fué convertido en astillas un trono secular y proclamada la soberania nacional como fuente de todo poder, y reconocidos y sancionados los derechos naturales del hombre como superiores y anteriores á toda ley. Cuando un movimiento de esta naturaleza se realiza en la sociedad es que las viejas doctrinas y los viejos partidos no satisfacen las nuevas aspiraciones, y lo que en la vida no tiene una mision, no satisface una necesidad, perece, y los muertos no resucitan por mas que, sometidos á ciertos procedimientos, parezcan recobrar la vida que perdieron.

Asi, pues, las huestes conservadoras y ultra-conservadoras, acaudilladas por Sagasta, Alonso Martinez, Esteban Collantes y Nocedal, serán impotentes para restaurar un orden de cosas incompatible con el espíritu de nuestros tiempos, y condenado y proscrito solemnemente por el pueblo español.

Comprendiendo los sagastinos que les será imposible sostenerse por mucho tiempo en el poder si la fraccion progresista-democratica no viene en su auxilio, apelan á toda clase de recursos para intentar una reconciliacion con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Sin embargo, algunos creen que esa actitud de los sagastinos es solo un lazo que tiende D. Praxedes á los radicales.

Un incidente de la discusion sobre los montes de Balsain.

El señor ministro de Fomento.—Yo dije al director de propiedades delente

del señor Fernandez de las Cuevas: ¿vi usted a autorizar semejante picardía?

El Sr. Fernandez de las Cuevas.—Pido que se escriban las palabras del señor ministro, quien ha mentido indeciblemente.

¡Ave Maria Purisima! Caballeros, calma, calma: ¿a donde vamos a parar?

De La Igualdad:

En una carta que Gambetta dirige a un amigo suyo, elegido consejero general en el departamento del Allier, expresa aquel su opinion sobre las últimas elecciones, que examina bajo diferentes puntos de vista. En su sentir, el primero, el mas aparente y mas grave es que han sido elecciones políticas; el segundo, que esas elecciones, aunque deseadas y preparadas por la reaccion, han resultado contrarias a todas las esperanzas retrógradas; el tercero, que considera esas elecciones profundamente democráticas. Por lo demás, al exponer Mr. Gambetta cómo comprende la conducta que hayan de observar los elegidos de la democracia en los consejos de los departamentos, cree que debe excluirse completamente toda ingerencia en el terreno de la política general, y traza enseguida un cuadro de los trabajos a que principalmente han de consagrarse su inteligencia y su laboriosidad los consejeros.

El escrito de Mr. Gambetta sostiene dos cosas distintas: los principios teóricos y los consejos prácticos. Bajo el punto de vista de la teoría se coloca en lo mas extremo, se proclama republicano radical, y se separa de los republicanos formalistas, que se contentan con una mera divisa y viven de transacciones y acomodamientos. Bajo el punto de vista práctico, recomienda a sus amigos que se abstengan de toda ingerencia en el terreno de la política general.

Para calmar el ardor helicoso de unos y combatir el decaimiento de otros, se reunieron ayer tarde, a las cuatro, bajo la presidencia del señor Figaerola, unos ciento veinte diputados y senadores radicales.

El Sr. Ruiz Zorrilla, gran maestro de la cofradía democrática, pronunció un largo, larguísimo discurso, que, sin embargo, nada importante contenia.

Hizo una excitación a los Sres. Rojo Arias, Pellon y Fernandez de las Cuevas para que se sinceraran de los graves cargos que contra ellos pesan, ó dejaran de asistir a las sesiones.

Del primero creemos que, si se atreve a hablar, puede hacerlo, por mas que sus palabras, salvando al hombre en su conducta privada, pudieran hundir al político y cubrir de lodo a la situación en la que desempeñaba el puesto de gobernador de Madrid. En cuanto a los otros dos señores, no tienen mas defensa que el argumento, verdaderamente progresista, de «peores son otros.»

Y ya que de negocios sucios hablamos, consignaremos aquí que el señor Sardoal, en la reunion de que nos ocupamos, ha prometido volver la oracion

por pasiva, descubriendo unos cuantos puntos negros de los calamares y fronterizos.

Hemos oido asegurar que añadió que uno de estos días habia de correrse un unionista de tan alta categoría, que seria suficiente para desacreditar a toda la ganadería. Según tenemos entendido, este bicho gasta, efectivamente, cuernos.

Volviendo a la reunion, despues de declarar el Sr. Ruiz Zorrilla que en la coestion de la Internacional se abstendrian de votar, lo cual demuestra la poca fé y el escaso valor que tienen los radicales para defender el derecho y la Constitucion, suscitose una discusion sobre las cuestiones de Puerto-Rico, de la que no dejarán de sacar partido los fronterizos y unionistas, y se dió por terminada la reunion, que, cuando menos, creemos inútil, porque lo que necesitan los radicales para ganar la partida es hablar menos y obrar mas.

De La Independencia:

Sobre la horrorosa catástrofe acaecida en la ciudad de Almeria, encontramos en nuestro querido colega de Alhacete «El Debate» los tristes detalles siguientes, que dan una idea aproximada de lo que acaecia en aquella ciudad en la noche del 22 de los corrientes:

«Son horribles los detalles que se cuentan de la nube descargada hace tres ó cuatro días en la ciudad de Almeria.

Toda una noche estuvo diluviando entre truenos y relámpagos, habiéndose inundado la mayor parte de las casas de la poblacion y especialmente las de los barrios bajos que han quedado arruinadas casi en su totalidad.

La nube que en sus principios puede decirse que fué de agua y fuego, se declaró de piedra a las tres de la mañana sin cesar los relámpagos y truenos, concluyendo a las cuatro y media.

En la tarde de aquel mismo día, se habian recogido ya 87 cadáveres de personas arrastradas por las aguas y se teme que haya tambien muchos bajo las ruinas de los edificios que seguian hundiéndose todavía.»

En otro periódico encontramos entre otros párrafos, el siguiente;

«Este doloroso espectáculo aun no ha terminado, puesto que a la hora en que escribimos estas líneas se nos asegura que dos brazos del rio Andarax han penetrado por el Molino de la Torre y Boquera de Andújar, destruyendo una parte considerable de la vega y de la barriada de las Almaravillas; en vista de estos siniestros, repetimos que han producido una justa alarma en los animos de la gente mas preocupada con los funestos efectos de este repetido diluvio, que abandonaban sus casas huyendo del peligro sin saber donde acogerse, hubiéramos querido ver mas iniciativa y decision en las autoridades, para prevenir los riesgos y llevar a los ánimos la tranquilidad necesaria.»

NOTICIA LOCAL.

Segun parece, el club republicano federal de Mahon trata de dar algunas funciones dramáticas en el coliseo de esta ciudad, interior se lleva a cabo la construcción del edificio de su propiedad.

En el salon de lectura del local que ocupa el mencionado club, está abierta una suscripción para costear los gastos de la funcion que debe darse el domingo doce del corriente.

¡Viva la Instrucción!—En el colegio de señoritas que tiene establecido la jóven C.ª Teresa Fronti y Netto, se abrirá hoy clase de francés, bajo la entendida dirección del profesor C.º Fernando Beltran, y clase de música y piano que dirigirá el inteligente jóven C. Gerónimo Taltavull.

De desear es que aprovechen tan buena coyuntura las madres de familia.

Ayer a eso de las cuatro de la tarde salió para Palma el vapor *Jaime I*, con las cuatro compañías y banda del regimiento infantería de Toledo que guarnecian esta plaza, a las que han venido a relevar un batallon y banda del regimiento infantería de Soria.

Las noticias que nos trajo el correo de ayer no adelantan en nada a las ya recibidas, privándonos por este motivo de poder dar el acostumbrado alcance. Los periódicos de Barcelona solo alcanzan al miércoles por la mañana, y aun vienen desprovistos de partes telégraficas: por ellos vemos que descargó sobre aquella capital, el martes, una terrible tempestad acompañada de truenos, relámpagos, viento y un fuerte aguacero que inundó la parte de la poblacion conocida por el Ensanche. Nada hemos visto en los citados periódicos que confirmara el parte que dió *El Diario Mercantil* de Valencia de haberse descubierto en Barcelona una conspiración Internacional, que desde luego creímos incierta.

CLUB FEDERALISTA de Mahon.

La junta de este club participa a sus afiliados y demás centros de su comunión política, haberse trasladado a la calle de S. Jaime n.º 15.

CLUB REPUBLICANO Federal Mahonés.

Deseosa la Junta Directiva de este Club juntamente con sus asociados de conmemorar la abertura de este centro político, se acordó en Junta extraordinaria de 1.º de este mes invitar a los centros Republicanos en este Distrito Municipal; a una funcion dramática seguida de baile de sociedad que tendrá lugar el Domingo próximo 5 del actual.

Los afiliados y Juntas directivas que deseen asistir a la funcion men-

cionada podrán pasar por la conserjería del espresado Club y enterarse de las condiciones dictadas bajo las cuales debe llevarse a efecto. Mahon 2 de Setiembre 1871.—P. O.—L. Sintés, Srio.

QUILTO CATOLICO.

Santo de hoy. San Carlos Borromeo obispo y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Anunciata.

Santo de mañana. San Zacarias profeta y Santa Isabel, padres del Bautista.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 2. De Cardiff y este Lazareto en 49 ds., con los 3 de observacion, berg. ital. Superiore, de 399 ts., c. Bartolomeo Balestrino, con 11 trip. y carbon mineral. --A la órden.--Despachado para Palma sin alteracion. De Prlma en 13 h., vapor-correo esp. Jaime I, de 159 ts., c. Nicolás Morey, con 20 trip., 445 ps., efectos y correspondencia pública.--Cons. a Juan Taltavull.

Despachados el día 3. Para Valencia, laud esp. Pepita, de 39 ts., pat. Jaime Pons, con 5 trip. y lastre. Para Tortosa, laud id. Providencia, de 28 ts., p. Francisco Landino, con 5 trip. y cascos vacios. Para Puerto Colon, laud id. San Antonio, de 37 ts., p. Pedro J. Terrasa, con 5 trip., 1 ps. y cascos vacios.

Entrados en cuarentena el día 1.º De Cagliari en 3 d., laud San Antonio, de 55 ts., c. Miguel Moll, con 3 trip. y habas.--3 d. c.

Despachados el día 1.º Para Barcelona, con trigo, pol. griega Argos, c. Demetrio Watoe. Para Id., con algodón y cueros, pol. gol. esp. Talis, c. Pedro Barbeta. Id. el 2.º Para Alicante, con azúcar, berg. esp. Amparo, c. Francisco Morell.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		APRUBICIONES ASTRONOMICAS.	
Barómetro a las 7 horas m.	29.759.3	Barómetro a las 9 mañana	80
Barómetro a las 9 mañana	80	Higrómetro	81
Temperatura centígrada.		Pluviómetro en milímetros.	8
Max.	16.3	Seriedad media	4 s. fresco.
Min.	12.3	Vientos a las 9 h. mañana.	9 h. mañana.
	18.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	21
	14.5		4
	14.5		

LUNA.—Sale a las 11 h. y 16 ms. de la noche. Pónese a las 1 h. y 30 ms. de la t. SOL.—Sale a las 6 h. 31 m.—P. a las 4 h. 56 m.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Habiendo fallecido en la isla de Cuba el soldado del batallón cazadores «Voluntarios del Orden» Pedro Pons y Muñoz, hijo de José y María, natural de Mahon, se hace público en los periódicos de esta ciudad á fin de que los padres y en falta de estos los parientes mas inmediatos del finado puedan presentarse á esta Alcaldía para enterarles de un asunto que les interesa. Mahon 2 Noviembre de 1871.—El Alcalde 1.º, *Gerónimo Escudero*.

Alcaldía popular de Mahon.

El Sr. Subgobernador de esta Isla con fecha 30 de octubre último, me dice lo siguiente:

«El Sr. Gobernador interino de la Provincia me dice con fecha 21 del actual lo que sigue:—Con fecha 3 de Enero último dije á V. S. lo siguiente: En vista del oficio de V. S. fecha 31 de Diciembre último, en que traslada otro del Presidente de la Junta del Cementerio de esa ciudad, solicitando se autorice la reforma del artículo 45 del reglamento de dicho Cementerio aprobado por este Gobierno en 24 de Octubre de 1866, en el sentido de que el sepulturero pueda cobrar de cada interesado un escudo por cada nicho que en el mismo se construya, con el objeto de que pueda atender decorosamente á su subsistencia, he resuelto acceder á dicha petición, cuidando V. S. de que la indicada reforma se haga del modo espresado y obtenga la debida publicidad.»

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á conocimiento del público. Mahon 2 Noviembre 1871.—El Alcalde 1.º, *Gerónimo Escudero*.

Recaudacion de Contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto de Territorial de dichos pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus respectivas cuotas del presente trimestre los dias 7, 8 y 9 del corriente Noviembre de 9 á 1 del dia en la calle de Anuncivay n.º 15.

Mahon 4 Noviembre de 1871.—Por el Banco de España, el Delegado de la recaudacion, *José Carreras*.

Consulado del Imperio de Alemania

MAHON.

El dia 11 de Noviembre próximo, á las 10 de la mañana sobre el muelle de esta aduana, se venderá en pública subasta por cuenta de quien pertenezca, el Bergantin Goleta de tres palos Aleman nombrado «Sagitta» del porte de 249 toneladas, surto en este puerto, tal como se halla, forrado en cobre amarillo, con todo su aparejo, velamen, jarcia, amarras, y demás pertenencias de dicho buque detalladas en la relacion que está de manifiesto todos los dias á bordo del referido, á

disposicion de las personas que deseen enterarse.

El remate será adjudicado al mayor postor siendo la postura competente, debiendo verificar el pago en moneda efectiva corriente de oro ó plata, dentro el plazo de 48 horas en el espresado Consulado calle del Castillo n.º 59, donde será firmada la correspondiente acta de traspaso, ó venta. Los derechos de Aduana, los de subasta, y los de este anuncio, serán á cargo del comprador.

Mahon 30 Octubre 1871.—El Consul, *J. Uhler*.

Don Celestino Sagarmínaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia diez y ocho de Noviembre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en los estrados de este Juzgado, siendo competente la postura, la casa número tres de la plaza de la Arravaleta de esta ciudad propia de D. Francisco Mercadal y Vinent con arreglo al pliego de condiciones que obra en la escribania del presente actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos juicio ejecutivo promovido en dicho Juzgado por D. Miguel Mercadal y Vinent contra su hermano el citado D. Francisco Mercadal y Vinent. Dado en Mahon á veinte y cuatro de Octubre de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarmínaga.—Juan Allés, Esno.

PIANINO RIQUÍSIMO PARA VENDER.

Hay uno nuevo oblicuo con máquina perfeccionada y apagador celeste por un precio módico, al contado ó á plazos. También se admitirá como parte de pago y por su justo valor algun piano usado. En esta imprenta informarán.

PARA VENDER.

Lo está una barca de 37 palmos de largo; se halla en muy buen estado y es apropiado para pesca.

Informarán en la calle de Cifuentes n.º 39.

En la plaza del Carmen n.º 2, se ha recibido un gran surtido de esteras de todas clases y colores, y de junco.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.

POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar encuadrado al carton.

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.

SALUD Y ENERGÍA Á TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE

LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráque me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráque me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráque me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economia.

Extracto de 72.000 curaciones. rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de higado habia caído en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráque me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráque me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476: Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Comparet, cura.—Núm. 44.816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por dia durante ocho años.

Cura núm. 58.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitacion nerviosa é insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cadiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 24 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª, 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.